



CENTRO BÍBLICO ECUMÉNICO

.....EN EL CAMINO DE EMAÚS

Marzo 2017 N° 6

Ensayar la mirada de Dios en un mundo que encudece:

No estamos viviendo días muy tranquilos. Desde el mundo, desde el país y probablemente también desde el ambiente cercano del barrio o de la familia nos llegan señales que indican que crece la incertidumbre. Unos pocos ricos poseen cada vez más y hacen de todo para agrandar su fortuna. Se aumenta la desconfianza hacia los migrantes, los extranjeros y los refugiados. Se pierden trabajo y derechos laborales. Se sigue explotando irresponsablemente la tierra y sus recursos naturales. Y mucho más.....

Ante esta realidad inquietante nos damos cuenta que necesitamos movilizar lo mejor de nosotros.. Como seguidores de Jesús recibimos un tesoro. Necesitamos explorarlo, saborearlo, ensayar la mirada de Dios sobre nuestra realidad. Queremos seguir aprendiendo cómo proteger y promover la vida digna y afrontar lo que la amenaza.

En los boletines de este año queremos aprender de Dios cómo ama a los despreciados, piensa en los olvidados y fortalece a los vulnerables. **¿Cómo nos involucra a nosotros? Partiendo de la realidad, leeremos unos textos bíblicos claves que nos pueden ayudar.**



LA REALIDAD NOS HABLA HOY

"Nada se convierte en mucho"...

... Así decía Ariel, un pibe que transitó por el camino de las adicciones, y que afirma que "un joven consumiendo paco en la villa es 'nada', peor que un clavo oxidado". Ese óxido malo, el paco –pasta base de cocaína, una droga de bajo costo elaborada con residuos de cocaína y procesada con ácido sulfúrico y querosene–, lo convierte en nada, "nada de él se puede esperar".

"Nada se convierte en mucho".....entonces, un baldío lleno de escombros se fue transformando en huerta; unas tablas donadas y unas chapas viejas se fueron convirtiendo en rancho y fogón; las botellas que nos donaron nuestros hermanos cartoneros ahora son invernadero y ventanas, una humilde abuela del barrio nos regaló un casal de patos y otra vecina nos regaló la parejita de conejos que hoy ya son más de diez.

"Parece que algo nuevo está naciendo".... Comenzaron a venir los pibes, esos a quienes Don Bosco les dedicaría su vida, si hoy estaría entre nosotros. Y nuevamente "Nada se comienza a convertir en mucho".... Ellos, los pibes que están mal, lo que están sin motivo para vivir, los que pierden la esperanza, porque la vida nunca les sonrió... Hoy se convierten en parte de una nueva familia grande, y todos van encontrando su lugarcito. Unos cocinan, otros trabajan la tierra, algunos recorren las calles con el carro buscando alimento para los animales y, algunas veces, para todos.... También está el que se las ingenia para construir el gallinero o el invernadero, y no falta la guitarra, el mate y el espacio para decir su palabra...

Hoy tenemos un "quinchó", muy humilde como todo, que llamamos Belén. Los otros días, en una compartida, Ruben decía que estaba feliz de estar en esta familia, porque como en Belén, pasar un día sin consumo es un nacimiento.....



Todos somos importantes en esta nueva familia. Nos preocupamos cuando alguno no viene y también celebramos los cumpleaños, vemos si se puede retomar los estudios y si hay que ir al juzgado se lo acompaña...

"Algo nuevo está naciendo", "nada se convierte en mucho".... Lo nuevo que está surgiendo es que estos pibes no son los del paco, son nuestros pibes, los que queremos que vivan, que tengan vida en abundancia....





Lectura del texto Lc 4,14-30

**Leemos en voz alta el texto
Releemos en forma personal.
Narramos lo leído entre todos**

Compartimos:

1. ¿Con que profeta se encuentra Jesús en el texto?
2. ¿Qué dice el profeta.
3. ¿A quienes les lee Jesús estas palabras?
4. ¿Quiénes son los ciegos de Nazaret?
5. ¿Qué nos dice a nosotros?

APORTE

Cuando la comunidad de Lucas empieza a contar en su evangelio la vida pública de Jesús, relata esta historia de la visita a la sinagoga de Nazaret. Hablando ante sus vecinos y parientes presenta su proyecto de vida. Quiere poner el cuerpo para un proyecto ya conocido, que fue propuesto por los seguidores del profeta Isaías en los tiempos después del exilio. En aquellos días se vivía una injusticia social muy fuerte. Isaías dice: "Esta situación va a cambiar. Los pobres, los que lloran, los ciegos, los cautivos – todos van a vivir la justicia de Dios." Jesús retoma este sueño de Isaías. En sus días la injusticia social en Palestina era aún más pesada. Mucha gente anhelaba una palabra de consuelo, también los vecinos de Nazaret. La elección de Jesús de este texto habría caído bien. Cuando termina, los ojos de todos presentes están fijos en él. Entonces Jesús dice algo muy jugado: "Hoy se cumplió esta Escritura." La justicia de Dios no es solamente un sueño. Se hace realidad ahora, abriendo nuestros ojos enceguecidos, poniendo manos a la obra y dejándonos tocar por el Espíritu que Dios nos regala.

Con su proyecto Jesús se dirige en primer lugar a todos los que sufren injusticia y exclusión. En sus días eran muchos: las mujeres, niños, enfermos, extranjeros, publicanos, samaritanos y tantos otros. Pero también se dirige a los que se muestran reacios a ver esta realidad injusta. "Vengo para dar vista a los ciegos." Esta vez no habla de una enfermedad de la vista, sino de no querer ver las necesidades de los demás. "Créanme, es posible curarse de esta ceguera." Los vecinos de Nazaret no le creen, rechazan a Jesús. Pero él no se deja desanimar, recién empieza su misión, su buena noticia para los excluidos y para los que excluyen.

Celebración

Podemos mencionar a personas de las que creemos que son invitadas por Jesús a participar en su proyecto.
Hacemos nuestras oraciones.

